
100學年度下學期家長日家長意見 Q & A 

1.繼續推廣生活規範及尊師重道的宣導，繼續提供好的環境給孩子。 

  ＊持續加強品德教育及校園倫理宣導，並再次提醒教師共同落實生 

    活教育的指導。 

 

2.週三教室外安親班太吵，孩子無法午休。請學校能妥善處理，還給

孩子一個安靜的休息時間，才不至於影響下午的課程。 

  ＊請導護老師多注意安親班排隊秩序、並正式發函轉知安親班若無 

    法有效管理學生將請其移至校外集合。 

 

3.廁所的衛生待改進(小朋友回家反應女廁太髒，不敢上廁所)。 

  ＊101教室旁廁所使用人次較多—已安排 2位督導老師及 2個班級 

    學生打掃，汐止多雨潮濕此廁所已經加強抽風及光源設備，請鄰 

    近班級加強指導正確使用廁所方式並積極督促打掃班級予以協 

    助 

 

4星期三的群組教室(圍棋課)在四樓，小孩若獨自上樓要揹書包、便

當袋、雨衣、圍棋用具，擔心與下樓的人擦撞會滾下來，所以總是要

多跑學校一趟，幫他揹回書包及便當袋，但若有事不能去便很擔心小



孩的安全，希望有方法改善，舉凡社團報名或研習之活動請在 5-7天

前告知以方便安排時間。 

  ＊轉知各業務處室有關報名通知至少一週前發放，並於校網公布 

   請教務處於教師晨會宣導：書包減重、無頇帶回家的用品可留在 

   教室置物櫃，下學期盡量將教室安排較低樓層 

 

5.課後體育才藝班，可否讓小朋友選填 1.2.3.志願，以免有些課若

沒開班成功，也無法再參加其他的課程；希望課後才藝能在多變化(每

年似乎都一樣)。 

  ＊感謝提供建議可作為下次報名表設計參考，本學期課後才藝班除 

    未能開班者外，其他班別均無額滿情況，若有需要請洽學務處後 

    續報名；歡迎家長推薦，多邀請具有才藝專長人士來校開班增添 

    學校社團多元化。 

 

6.希望學校能多加強小朋友在學校的安全教育，應更嚴格規範”校園

內不能奔跑”的規定。 

    ＊已多次強調“走廊禁止奔跑”，並隨時作校園安全宣導，也請 

導師多注意學童下課活動方式及安全。 

 



7.希望能仿效汐止國小不用穿學校制服，因為國小不斷在成長，制服

每一至二年要再次換購，制服又單薄部保暖，價位也不低，希望校方

能考慮此建議。謝謝! 

    ＊經查詢汐小，該校並未廢除校服，體育課及兒童朝會仍頇穿著 

學校體育服裝。 

    ＊學校已宣導若天氣太冷，允許同學穿著非制服外套外加名牌 

  ＊穿著制服可以辨識學校，學生在校外行為較易受到協助或約束， 

    尤其是校外團體活動之安全及秩序維護考量。 

   ＊家長會為響應愛物惜物資源再利用，也提供整理過的校服供學 

     生選用。 

 

8.學校外圍，尤其是大門口附近走道的狗大便很多，可否請學校多費

心處理，不然小朋友走路上學一路踩進學校不太好，請校方想法子讓

校門的人行道不要那麼多狗狗排泄物，謝謝! 

＊宣導請學生回家轉知家人朋友遛狗應注意事項勿造成他人困 

  擾，將於汐止區公所區務會議反映請清潔人員加強清理及呼籲 

  社區居民發揮公德心，勿放任狗狗隨地便溺。 

＊通知外掃區指導老師，務必加強督導學校人行道打掃。 

 



9.後門應安排導車人員，早上上學若由側門進入，因送小孩的車輛太

多，若擔心造成塞車讓孩子在路口就下車，反而易發生危險。 

   ＊後門已安排有志工媽媽注意學生進校門安全 

   ＊再次宣導由後門送學生的車輛，在後門口下車後，向前由秀峰 

     路 137巷駛離，較不會發生塞車情形。 

 

10.多讓家長了解、參與孩子在校的活動，例如校外教學、運動會。 

   ＊請導師多與家長聯繫，也請家長多與孩子對談，了解孩子在校 

     的情況。 

 

11.午餐的菜色可否多些變化，天氣較冷時能不讓學生吃到冷飯菜。 

水果可否盡量供應小朋友方便食用的，像泰國芭樂太大，小朋友無法

在校食用。 

   ＊學校午餐因烹煮人數多，受限於廚房人力、廚房設備等因素， 

     因此太繁複工法的菜色很難提供，上學期已成立菜單審查小 

     組，由各學年及家長會推派代表協助審查菜單，以增加菜色變 

     化。天氣較冷時已請廚房延後烹煮起鍋時間，並加強保溫。 

   ＊水果安排以當季盛產水果為主，因此會有少部分水果較大，會 

     盡可能安排在校容易食用之水果。 



 

12.課後班放學時間有時天色已暗，穿堂和風雨走廊可否點燈；課後 

  班午餐喝到的湯常以冷掉；放學時川堂的路隊動線易混亂(尤其是 

  要去安親班的孩子常橫衝直撞，很危險)。 

  ＊天氣較冷時已請廚房延後烹煮起鍋時間，並加強保溫；請導師帶 

    路隊放學時叮嚀學生勿奔跑，並提醒安親班老師管控好學生秩序 

   ，也請導護老師於穿堂多注意學生穿越安全 

 

13.注意安全教育宣導落實。 

  ＊每學期都會有定期及不定期校園及交通安全宣導，將請導師亦能 

    於班上隨時進行隨機教育。 

 

14.走廊上禁止快速追逐遊戲。 

  ＊加強宣導禁止走廊上奔跑的規定，並請導師注意同學在走廊活動 

    狀況遇有追逐立即制止。 

 

15.家長希望可以在走廊上玩扯鈴和跑步，已告知他不可行的原因，

但仍堅持。 

  ＊請導師再次宣導：為顧及同學安全走廊上還是禁止危險的遊戲及 



    跑步，欲扯鈴及跑步的同學請他移至操場及較大的空地，以免傷 

    及同學。 

 

16.午餐飯後可否校方統一撥放刷牙歌，提醒孩子刷牙。 

  ＊配合含氟藥水漱口，各班老師已加強推動潔牙運動，故不再另行 

    全校播放音樂。 

 

17.午餐搬抬的水果對於高樓層的班級而言過於疲累，建議校方能否

能將水果也利用電梯送達各樓層，以方便學生搬抬。 

   ＊午餐電梯完成驗收及運作測驗後會規劃，將午餐餐食含水果及 

     飲品，運送至各樓層，以方便學生搬抬。 

 

18.請加強學校整體的清潔，特別是廁所及洗手台。 

   ＊低年級髒亂造成原因為學生廁所使用不當會加強低年級衛生教 

     育宣導，並請衛生組集訓各班打掃廁所的同學教導清潔重點； 

     洗手台為各班維護範圍，會通知導師加強打掃，列為打掃重點。 

 

19.營養午餐太油，這樣小朋友吃了就不營養了，而且便當盒又不好

洗，麻煩老師對營養師說一下，謝謝。 



   ＊目前午餐烹煮使用 3公升小桶橄芥油，已叮嚀廚師減少烹調用 

     油量，請導師協助指導學生盡可能不要使用塑膠碗盤，用餐後 

     使用衛生紙將碗先擦拭一遍，會比較容易清洗。 

 

20.營養午餐的口味能再加強!! 

   ＊學校午餐因烹煮人數多，受限於廚房人力、廚房設備等因素， 

     因此太繁複工法的菜色均無法提供，上學期已成立菜單審查小 

     組，已由各學年及家長會推派代表協助審查菜單並增加菜色變 

     化，並請廚師加強烹煮技巧及口味。 

 

21.擔心校園霸凌的問題，希望暴力能逐出校園，給孩子平安健康快

樂的學習環境。 

   ＊學校會持續定期及不定期反霸凌宣導，並請導師多注意班上同 

     學互動情形，避免同學間發生衝突，若留意到孩子有異樣時， 

     應與導師聯繫了解孩子狀況。 

 

22.畢業旅行應增加知識性的內容，而不是每到一景點均走馬看花、

拍拍照而已。 

   ＊感謝建議，轉知下屆畢業班導師行程安排參考。 



 

23.校慶 20周年踩街活動家長可以參與嗎？ 

   ＊基於安全及通行順暢之考量，將適度限額安排家長共同參與 

 

24.增加運動場地、器材、設施，讓小朋友能多運動。 

   ＊適當增加室內活動、運動器材，並爭取大型設施例如游泳池。 

 

25.希望下次能安排家長日在”周六”，平時晚上都要照顧孩子，夫

妻較排不出時間。 

   ＊星期六仍有家長要上班，所以家長日安排在下班時間，若家長 

     無法參加校定活動，歡迎隨時與導師聯繫可以視孩子的發展與 

     需求而彈性對話。 

 

26.多一些親師座談或定期有導師對孩子的建議單。 

   ＊親師溝通時間是不受限制的，家長與老師的互動時間可以視孩 

     子的發展與需求隨時與導師進行溝通對話。若家長另有需求可 

     逕行跟導師說明。 

 

27.希望不只是資源班老師能了解 ADHD，更希望班級導師每一位都能



了解 ADHD這樣帶起學生才不辛苦，也有方法。 

   ＊因應情緒行為問題之學生(如 ADHD、亞斯伯格等)人數有日益上 

     升之趨勢，教育局及輔導處舉辦多場研習及講座，以提供家長 

     及教師認識此類學生之特質及輔導技巧，輔導處於 100.09.30 

     邀請王意中心理師、100.10.14邀請陳映程心理師蒞校演講情 

     緒行為問題學生的教學輔導，均有許多家長及教師共襄盛舉。 

     相關研習訊息均公告於學校校網，鼓勵家長及老師踴躍參加。 

     此外，輔導處每年均會針對老師教學需求舉辦特教宣導活動， 

     於 97學年度已就 ADHD此主題進行特教宣導活動；秀峰輔導期 

    刊第五期以亞斯伯格為主題進行宣導；本學年度上學期(每個月 

    一次，為期四次)由資源班三位老師於教師晨會進行特教宣導， 

    主題為 ADHD學生的特質認識與教學輔導技巧，活動簡報檔放置 

    於資源班網頁供大家下載參考。輔導處與資源班持續為大家提供 

    服務。 

    每位 ADHD學生的特質不盡相同，輔導處會持續鼓勵教師要不斷 

    提昇專業素養，並爭取經費辦理相關研習，另有賴家長密切的支 

    持和配合，透過親師生良好的互動，讓每位學生均能快樂的學習 

    及成長。 

   ＊兩性教育的宣導，學校課程與行事曆中均有規畫，班級需求亦



可由導師與行政共同策劃，適時提供孩子正確的學習。 

 

28.經常舉辦健康教育、青春期怎麼辦……等學生講座。 

   ＊兩性教育的宣導，學校課程與行事曆中均有規畫並施行，校長 

     也親自對六年級全體小朋友進行性平教育宣講，班級需求會透 

     過導師與行政共同策劃，適時提供孩子正確的學習。 

   ＊於四年級時安排相關教育宣導，持續進行中 

 

29.希望學校能提早告知國中升學資訊，與學區劃分。 

   ＊在小六畢業前學校會邀請鄰近國中辦理升學輔導相關訊息講座 

     ，並和學區內的國中策略聯盟與轉銜事務，讓孩子國小畢業到 

      國中會更順暢。 

     ＊學區以秀峰高中國中部、青山國中為主。 

 

30.可否請學校在走廊、樓梯、川堂等地方加強照明？(因夜晚才藝課

下課時感覺照明不夠!) 

    ＊已在一樓川堂及樓梯加裝自動感應裝置，如有課後班較晚放學 

      ，會請警衛將一樓走廊燈光開啟。 

 



31.我希望合作社不要在地下室，因為有車出入，我怕小朋友危險。 

    ＊目前教室嚴重不足，已有規劃未來班級數減少時將合作社設置 

      於地面樓層。 

 

32.操場旁有許多角落有積水問題，可能容易滑倒。 

    ＊提報教育局運動場改善計畫，尚未核定前會先行改善。 

 

33.加室內活動運動器材，例如游泳池。 

    ＊商家長反應，並是否可提供更舒適且容易清洗的材質。 

    ＊本校後棟地下室已完成設計規劃，待教育局經費補助後會進行 

      活動空間改善，可提供更多室內活動空間供課程使用。 

 

34.學校馬桶能否有坐式？ 

    ＊各樓層無障礙皆為座式馬桶，若有特殊需求可使用，但因學校 

      為公共場所，使用頻繁，基於衛生問題，仍以蹲式較適合。 


